日本語ボランティアのための 交流研修会 in さいたま

実施報告

• 参加者 47名

欠席者 3名

(申込者 50名)

日時: 令和6年 2月25日(日) 14:00~16:30

場所: コムナーレ 第15集会室

講師:国際交流基金

日本語国際センター 専任講師

夷石寿賀子・中川美保











参加者の声

- 1教材A1(初級)レベル? 難しい印象で。対象者が国籍や、子ども/大人、レベル等で使いわける必要があることがわかった。
- 全体活動のアイデアがもう少し欲しかった。1対1の学習中は独自テキスト『ことば地図』を使用している。自律学習としてこんなサイトがあるよ、自分で勉強できるよと、情報発信はできると思います。 JFのPRだなあと感じた。
- 3想像よりも有益だった。講師に感謝!
- 4ARCSモデル参考になりました。一人で考えるよりも、他の方の考えを知ることができて良い経験ができました。
- 5新しい情報の紹介なども含めて大変有意義な時間を過ごせました。このイベントを企画して下さったスタッフの皆さん、ありがとうございました。
- 6とても良かったです。今後の活動に是非やくだてられます様、努力したいと思います。最後がかけ足だったので時間が足りない様に感じます。有難うございました。
- 7年齢層も違う学習者が一体になれる、ゲーム等をおしえてほしいです。本日はありがとうございました。
- ※教材を使った日本語学習での多様性を感じました。イラストのみで、そこからゼロ初級者が、理解できる方法があることを知り、有意義でありました。
- 9少しスピードが速いと感じました。少しセッション手方がむき出しだった。
- 10 すぐにでも活用できるソースの紹介
- 11教材の使い方、自由な発想で使うこと、例えばゲームに使っても良いなど、とても参考になりました。
- 12同じグループに経験豊かな方々がいらして有益なアドバイスをいただけました。講座の説明もわかりやすく、紹介された教材はぜひ、チェックして活用します。
- ☆参加させて頂けて大変良かったです。ありがとうございました。特に、みんなの日本語教材サイトを知れることは大きかったを思います。今後活用させて頂きたいです。
- 翻訳アプリ等も一部利用しても "可" というお話に安心しました。どんな物でも教材になりうることが分かりました。特に、中~上級レベルの方には、想像してストーリーを作ってもらうような
- ことをぜひ、やってみたいです。
- 15学びの多い研修をありがとうございました。我流でなく、リソースを少しでも活用していこうと心新たにしました。

- ▇具体的な話、教材、活用方法について知ることができてよかった。今後に役立てたい、ありがとうございました。
- □本日は貴重な講義、ありがとうございました。日々の学習の中で、活かせるアイデアがあり、また改めて再認識することもありました。情報も非常に助かりました。
- 昨年10月からボランティアを始め、探り探りの毎土曜でした。今日は沢山のリンク、沢山のアイデアをいただき自分も楽しみながら活用できそうで嬉しいです。ありがとうございました。
- 19素材のアレンジの仕方で、具体的に聞けて参考になった。
- 20もっと自由トークの時間があると良いと思いました。
- 大変興味深い内容でとても良かったです。ありがとうございました。なかなか日々の活動を振りかえる時間がなかったので、良い機会でした。また、他の教室の方とも話してみたいです。
- 22とてもわかりやすかったです。
- □実践的な素材、などがわかって楽しい講座でした。自分の中では教材に息詰まっていたので、今後に活かしたいと思います。
- 24今日はありがとうございました。国際センターでの取り組み、たくさんのすぐに使えそうなテキストの紹介、とても助かります。いろいろなグループの方々との話し合いで、様々な 考え方(教え方)がわかりました。
- □具体的な研修ができて勉強になりました。日頃、自分の団体でも他の人と話せる時間がないのですが、少しでも他の教室の様子が伺えてよかったです。
- ☆参考になることがたくさんあった。特に色々なアイデアを知ることができ、早速、今週からやってみようと思えるものを伺いグループの方から、知ることができ、参加してよかった。
- 27 一人で教える時間と、グループミーティングもあり良かった。ワークシートの活用の方法がいろいろあり参考になった。他のボランティア教室の人々の交流もできて良かったです。 国際交流基金についての情報が知り、良かった。有難うございました。講師のお二人にもお礼を申し上げます。
- 25参考となるサイトを知りました。スタッフに共有させて、活用していきたいです。ありがとうございました。
- 20お話が大変分かりますかったです。今日のお話をどう生かすか、自分しだいだと思います。 がんばります。
- ™とてもわかりやすかったです。Q&Aコーナーなどの時間で、他の方の考えなども聞いてみたかったです。早速、次回に生かしたいと思います。
- 31日頃、他の団体の方と交流する機会がほとんどないので有意義でした。学習方法もあらためて大切だと思うことや、新しいことも知ることができよかったです。
- ☆講師の先生、グループの皆さんのお話を聞いて視野が広がった気がします。ありがとうございました。
- 33他のグループの活動を具体的に知りたかった。日本語国際センターを気軽に活用したい。
- 今日はありがとうございました。ARCSモデルの話はとても参考になりました。学習者さんそれぞれに満足していただける活動を今後やっていきたいと思いました。教材の紹介もとても
- 参考になるものばかりでした。
- 55スペイン語を話す人向けの日本語教科書を紹介してほしい。

- 36教え方の講座や困りごとの話し合いができる場を増やしてほしいと思います。
- 37以前から市内で活動するボランティアに研修していただけるチャンスがあれば良いのにと思っていました。今回「にほんごのへや」のボランティアでない方ともお話ができて良かったです。

埼玉県のように毎年やってほしいを思います。

- 38日本語教育において最低限知っておくべき文法を教えていただけると大変助かります。
- **39**日々に活動に活かせそうなお話を聞くことができました。お話の途中からの参加となってしまい、失礼しました。
- 40ワークシート①どんなことを書いたらいいか迷った。具体的な例がほしかったです。他の教室の様子が聞けて良かったです。もう少し時間がほしかった。
- 他の日本語教室や日本語国際センター、さらにいろいろな役にたいそうな情報を知ることができたのでよかった。また、自分の活動をあらためてふり返ることができてよかった。
- 42楽しい講座であっという間でした。必要、楽しさ、大切だとよくわかりました。資料見てみます。ありがとうございました。
- 43とてもわかりやすかったです。具体的な進め方(写真、物語など)を学べてよかったです。
- ディスカッション、他の方との話し合いの中でヒントになりそうな、ご経験、ノーハウなどあった。ゼロ初級の人たちの教え方に悩んでいる点では、全員同じであった。 サイトに何か

参考になりそうなものがあるかもしれないので、これから見てみます。

45教材を紹介していただいたこと、有り難いです。参考にさせていただきます。